

Bericht Berlin

Im September dieses Jahres fand in Berlin die Deutsche Schul-Go-Mannschaftsmeisterschaft statt. Unsere Schule konnte zwei Mannschaften stellen, auch die Ratinger Anne-Frank Grundschule war mit einer Mannschaft vertreten. Insgesamt nahmen 48 Mannschaften teil. Das Turnier wurde in einer Berliner Grundschule in Kreuzberg ausgetragen. Die Anreise gestaltete sich als schwierig und langwierig, da wir mit dem Auto anreisten. Die teilnehmenden Schüler wurden daher für die letzte Stunde vom Unterricht befreit. In Berlin angekommen durften wir uns dann einen Schlafplatz in der Turnhalle oder in einem der Klassenräume suchen.

Wir wurden an jedem Tag voll gepflegt, nur der Berliner Marathon kam uns an einem Tag in die Quere. An diesem Tag kam das Essen etwas verspätet an. Es gab zwei verschiedene Gruppen, die Meisterschaft und den Hans Pietsch Preis. In der Meisterschaft spielen die sechs besten Mannschaften aus ganz Deutschland mit, unter anderen diesmal auch eine aus unserer Schule. Im Hans Pietsch Preis spielen die restlichen Mannschaften mit Vorgabe, um ein faires Spiel auch mit unterschiedlich starken Gegnern zu ermöglichen. Hans Pietsch war der einzige deutsche Go-Profi in Asien, aber er wurde 2003 in Guatemala bei einem Überfall erschossen, als er zur Verbreitung des Go-Spiels dort im Namen des Nihon Ki-in (der japanische Go-Bund) unterwegs war. Zu seinen Ehren wird jährlich das Hans Pietsch Memorial (HPM) veranstaltet, also die Deutsche Schul-Go-Mannschaftsmeisterschaft. Unsere erste Mannschaft hat in der Meistergruppe den vierten Platz belegt, unsere zweite Mannschaft belegte den 15. Platz im Hans Pietsch Preis und eine Mix-Mannschaft mit zwei Schülern unserer Schule (eine Mannschaft muss immer drei Spieler haben) ist sogar fünfte geworden. Die Mannschaft der Anne-Frank-Schule hat den dritten Platz belegt. Zeit für Besichtigungen Berlins war leider kaum vorhanden, da die gesamte Zeit mit Spielen gefüllt war. Trotzdem oder vor allem deshalb war es ein sehr interessantes und unterhaltsames Wochenende.

In den Mannschaften spielten:

CFvWG 1 :	Emre Cinar, Jannis Büscher, Jens Weber
CFvWG 2:	Ivan Nikolaev, Giselle Yuan, Sophia Möller
Ratinger-Mix:	(Jan Schomberg,) Sven Yuan, Vincent Chang